

La economía se está desacelerando (El Financiero 29/07/10)

La economía se está desacelerando (El Financiero 29/07/10) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 29 de julio de 2010 El gobernador del Banxico no descarta otra recesión. Riesgos ante la débil recuperación en EU y deuda fiscal en Europa. Mantiene pronósticos de PIB e inflación para éste y el próximo año. Carstens no descarta nueva recesión en EU Los riesgos a la baja para el crecimiento de la economía global se han acrecentado, y uno de ellos es la incertidumbre acerca de si en el segundo semestre la economía de EU se desacelerará o "entraremos" en recesión, advirtió el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. Con base en esa incertidumbre, la junta de gobierno del instituto central determinó no ajustar sus perspectivas de crecimiento económico e inflación para el cierre de 2010, manteniéndolas igual que en el informe del primer trimestre, con un PIB de entre 4.0 y 5.0 por ciento, y una inflación de 4.75 por ciento. Carstens indicó que si bien en el primer semestre hubo un avance en la resolución de la crisis, con economías que empezaron a crecer nuevamente y mercados financieros que han tendido hacia la normalidad, dos episodios recientes hacen pensar que aún existen vulnerabilidades. "El crecimiento en EU fue acelerado en el primer semestre, pero hay que reconocer que datos más recientes muestran cierta desaceleración, y mucho de lo que ahora se discute y analiza es si esa información llevará a una recesión mayor, a una recesión en EU, o si simplemente será moderada. "Si se quedará sólo en una desaceleración o entraremos en una recesión, ésa es una pregunta que todavía está en el aire. En lo personal, pienso que simplemente será una desaceleración, pero es un tema que influirá hacia adelante", comentó. Del segundo episodio, dijo que la situación fiscal en Europa fue mucho más grave de lo que se esperaba, sobre todo por la mayor fragilidad en refinanciar la deuda de los países con finanzas públicas menos sanas. Alertó que todo esto quizá indica un entorno externo un poco más vulnerable que el de hace un trimestre. Así, explicó, ante la falta de presión de precios por el lado de la demanda agregada, y dado que la inflación y las expectativas en los principales países industrializados parecen estar muy bien ancladas, los mercados esperan que la posición acomodaticia monetaria de los bancos centrales continúe. "No hay duda de que todavía existen vulnerabilidades en Europa, circunstancia que pone un sesgo a la baja al potencial de crecimiento económico que venga por ese continente", señaló Carstens en conferencia de prensa para dar a conocer el informe sobre la inflación abril-junio 2010. Buen trimestre Tras referirse al entorno externo como un factor que continúa condicionando el comportamiento de muchas variables de la economía de México, Agustín Carstens señaló que en general ésta tuvo un buen segundo trimestre. Explicó que aunque sigue muy dependiente de las exportaciones, en el margen se ve un comportamiento relativamente mejor de parte del consumo. "Donde el desarrollo ha sido un poco más débil y todavía la recuperación continúa muy rezagada, es en la inversión fija bruta, que sigue bastante estacionada. "Ha habido cierta recuperación marginal en la construcción, pero en maquinaria y equipo realmente no se ve un rebote sostenido", subrayó. En cuanto a las expectativas de crecimiento para el segundo trimestre, indicó que es probable que el PIB sea mejor al esperado, de entre 2.5 y 3.0 por ciento. Sobre la inflación, apuntó que si bien hacia delante se considera que su trayectoria podría ser mejor a la esperada, en particular para el segundo semestre, la junta de gobierno decidió no ajustar su pronóstico hasta no tener mayor información correspondiente al tercer trimestre.